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虽然采暖费的缴纳通知单已进入了一
些社区，但也仍有不少小区没有得到通
知。家住立新小区的梁先生说：“9月份
的时候就听同事说他们小区贴出了采暖费
缴费通知单，但直到现在我们小区也没有
任何关于收取采暖费的通知，不过大家也
不是很着急，毕竟离供暖还有一个多月。”

对此，记者联系了市热力部门，一位
工作人员表示，由于部分换热站仍处在交
接当中，所以一些小区暂时还没有得到关
于缴费方面的通知。因为不少小区仍然是
物业代为收取采暖费，所以具体缴费时间
还要以小区的通知为准，没有接到缴费通
知的小区还需再等待一段时间。

对于不少市民反映的收费过早的问
题，该工作人员回应称，采暖费从9月23
日开始收取，11月 20日结束。收费之所
以开始这么早，是想要拉长收费时间，以
达到分散缴费人流的目的，“我们现在有
4个收费处，但是面对这么多的用户，还
是有些少。如果大家都挤在一个时间段来
缴费，人肯定就会特别多。11月份天气
也挺冷的了，排那么长时间的队，市民们
也都会感觉不太方便。一般都是 11月中
旬左右开始全市统一供暖，但今年供暖的

具体时间还没有确定，要视天气情况来
定。”

在采访中，很多市民对于煤价降了，
取暖费却不降颇有微词，也提出了不少质
疑。对此，该工作人员表示，为了节能环
保，从今冬开始，市热力部门取消了自行
锅炉供暖，供暖不再需要煤炭，而是从电
厂购买热源，因此，煤炭价格的下降对今
冬取暖费的价格没有影响。我市供暖费用
的收取都是由市物价部门统一规定的，从
去年开始就开始大面积使用热水供暖，今
冬更是所有热源全部使用热水，煤炭价格
的下降并没有带来供暖部门成本的下降。

对于市民普遍关心的温度达标问题，
市热力部门也有相关规定。据了解，温度
达不到标准的原因有两种：一为用户主观
原因造成的，再一个就是由于热力部门工
作不达标造成的。根据省供暖规定，用户
供暖温度达不到16℃时，可向热力部门申
请退回供暖不达标天数的采暖费。但供暖
不达标的具体原因，需热力部门来进行审
核，如果是由于用户自身原因造成的，如
房屋封闭不善等，热力部门将不接受退款
申请。
（记者 刘一单 特约记者 张潇艺 文/图）

热力部门回应：
提早收费为了分散缴费人流
外购热源，不受煤价下跌影响

目前最受欢迎的四大注射美容
方法：

一、玻尿酸注射除皱

有人称“玻尿酸，就像上帝用
来制造亚当和夏娃的黏土”，玻尿
酸自被应用以来，确实为上万名女
性解决了恼人的皱纹。注射玻尿酸
是将不同颗粒的玻尿酸注入皮肤，
填充皱纹，作用于皮肤内部调理
后，可在不同环境中自动调节，始
终维持皮肤水分在25-30%，保持

皮肤的湿润、清爽，使皮肤更富有
弹性，起到抗皱防皱、延缓人体皮
肤衰老、美容养颜、恢复肌肤滑嫩
的作用。

二、肉毒素注射除皱

肉毒素注射除皱就是造成局部
暂时性的类似“面神经瘫痪”的症
状，除皱效果是暂时的，一般维持
时间为6个月左右。6个月后如果
求美者要求，还可反复注射。再
者，这种注射除皱有其局限性，仅

使用于去除额纹眉间纹及部分鱼尾
纹，也不是每个人都适合。重症肌
无力求美者、神经肌肉疾病求美
者、过敏体质、妊娠及哺乳期、一
周内有饮酒史、两周内服用阿司匹
林或其他解热镇痛药物者，都不适
宜做肉毒素注射除皱。

三、胶原蛋白注射除皱

医用美容胶原的安全性较以往
大大提高，进入人体后不易引起免

疫排斥反应，组织相容性较好，具
有与人体相同的酸碱度和渗透
压。

四、自体脂肪注射除皱

自体脂肪除皱是将身体其他部
位的脂肪细胞通过负压吸出获得脂
肪颗粒，之后经过漂洗、过滤等处
理后再转移到皮肤皱
纹 或 沟 壑 以 填 平 皱
纹。自体脂肪细胞移
植 主 要 用 于 填 充 胸

部、颞部凹陷、眼窝凹陷等，使其
膨胀丰满以达到美容的目的。自体
脂肪多取自受术者本身脂肪相对较
多的部位，如腹部、臀部及大腿等
部位，将吸出的脂肪颗粒过滤去除
血液及纤维组织和碎片，之后用注
射器逐渐注入皱纹及凹陷等处，使
之膨隆，以减轻皱纹。（本文作者
系胡乐祥医疗美容诊所主任）

注 射 美 容 （下）

●特邀作者 胡乐祥
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9月就开始收费？忒早！
煤价降了采暖费没降？忒贵！

供暖季来了
事儿也多了

14日气温的突降，给市民带来寒意的同时，竟也把供暖问题越

吹越热。据了解，为方便老城区用户及时缴纳采暖费，市热力部门

已于9月23日开始收取，收费标准仍与去年相同。对此，不少市民

颇有微词，为什么这么早就开始收取采暖费？到底是该交还是不

该交？为什么煤炭价格降了，采暖费还和去年交的一样多？

15日，记者走访了市中区多个小区，发
现尽管市热力部门从9月23日就开始收费，但
是各小区的情况也是不尽相同，有的小区没有
张贴任何关于缴纳取暖费的通知，有的小区缴
纳取暖费的通知单已早早地贴上了墙。对此，
市民们议论纷纷，明明离供暖还有一段时间，
现在就贴出供暖费的缴纳通知单是不是早了
点？有的市民还表示，去年都是提前5天才交
的钱，所以就没想着去看通知，也不知道现在
就开始交款了。

家住市中区光明园小区的孙先生和妻子在
中秋节的时候就被儿子接到天津过节了，直到
黄金周过了之后才回来。这刚一回来，就被邻
居提醒门口已经贴了交采暖费的通知。一开始
孙先生还不信，以为是邻居开玩笑的，为此他
还专门跑到小区门口的公告栏看了看，一看确
实贴有缴费通知单。

“去年的采暖费我记得也没交这么早啊，
明明11月才开始供暖，哪有9月份就让交暖气
费的？通知交钱通知得挺早，天冷的时候怎么
不给提前供几天暖呢？” 孙先生说，“再说
了，两三千的暖气费凭什么那么早就交啊？假
如每户都交 2000元，那 10户就是两万元，一
万户就是 2000万了。反正缴费处就在小区对
面，缴费很方便，我们这几户都决定等到 11
月15号之后再交，反正11月20号才截止。”

采访中，除了光明园小区，其他的不少小
区也贴出了缴纳采暖费的通知单。家住荣华里
小区的高女士日前也在小区后门的墙上看到了

张贴的采暖费缴纳通知。但由于该小区没有物
业，小区的住户们需要自行到市热力部门的缴
费处缴纳取暖费。由于工作较忙，高女士想等
到有时间的时候，再去看看缴费通知单上今年
供暖费的具体价格以及缴费地点，却发现张贴
在小区后门墙上的缴费通知单已不翼而飞。高
女士说：“之后我想让我对象去热力部门问问
今年的暖气费到底是多少钱一平方，让他去缴
费。结果他却给我说，那么着急干嘛，等到
11月份自然还会再贴一个通知催缴暖气费，
到时候再交也不迟。”

采访中记者了解到，有些小区往年都是由
物业代收采暖费，今年这些小区的收费方式也
发生了一些变化，华西小区就是如此。尽管该
小区已经早早地就张贴了缴纳采暖费的通知
单，但是业主们却并不是很买账。

15日，记者在小区里随机询问了十多位
业主，发现他们全部都没有缴费。居民吴先生
说：“我们小区的物业忒讨厌，单元门坏了让
修不给修，小区设施坏了也不给修，就是催着
人交钱积极。去年家里暖气根本就不到 16℃，
没把我们冻死，去找他们他们竟然说爱交不
交。今年我们都是直接按单元和单户直接交给
热力部门，相信今年的供暖情况会比去年好
点。”随后记者来到热力部门光明路缴费处，
经工作人员证实，该小区今年的采暖费确实是
直接到营业厅缴纳，不过有的是分单元一起
交，有的是分户上交。

11月供暖，9月就开始交采暖费

据了解，由于采暖费的缴费截止时间为
11月 20日，很多市民并不着急缴纳。虽然不
少小区都早早地贴出了缴费通知单，但多数人
还是持观望态度，选择 11月以后再去缴费的
市民占了较大的比重。然而和居民对于缴费
不温不火的态度相反的，是大家对于采暖费价
格的高度关注。

今年以来，煤炭价格下降，电力和热力的
运营成本也随之下降，但今冬取暖费收取标准
仍维持不变，这引发不少市民的议论。9月份
以来，我市部分集体供暖的小区张贴的《供热

收费通知》上写道，从9月23日开始收费，民用
每平方米的供热价格为19.2元，非民用的每平
方米28.3元，收费标准与去年持平。目前的收
费处有 4处，分别是解放路中心花园收费处、
市府名苑枣庄银行收费处、光明路上的热力公
司以及位于鑫昌路的收费处。除了新增收费
处之外，10月1日之后市民还可以通过POS机
进行缴费。不过和往年相比，2013年用户缴
纳的采暖费和供暖天数却没有变化。按照热
力部门的规定，用户缴纳采暖费的面积，依旧
是将用户居住建筑面积减去未封闭阳台和用

煤炭价格降了，采暖费却依旧

户公摊面积。
对于这一收费标准，市中区国泰花园

的王女士表示了不满。王女士介绍，她居
住的是 180平方米的房子，每年缴纳的采
暖费都有3000多块钱。今年以来，全国煤
炭价格总体下降，王女士也一直在关注此
事。原本以为相应的供热企业运营成本有
所减少，采暖费也会跟着降。但是一看到
今年的供热收费通知，得知供暖价格依旧
不变，这让她感到有些失望。“前段时间我
还在微博上看见有人讨论说去年煤炭价格
上升，暖气费的价格也跟着上调，而今年全
国的煤炭价格都下降了，暖气费还是按照
去年的价格收取，一分钱都没降，也没听说
供暖的时间再往后延长。今年我都不想交
采暖费了，感觉还不如开空调呢！”王女士

说。
记者在多个小区随机采访了几位市

民，这些市民都不约而同地对今年采暖费
的价格表示了质疑。他们均表示在煤炭价
格上涨的时候，热力部门收取的供暖费就
会上调，今年煤炭价格大幅度下降，但采暖
费还是不降。除了供暖费，市民最关心的
就是温度能否达标。部分小区居民反映去
年冬季有些日子室内温度根本达不到标准
的 16℃。面对这种情况，热力部门是否要
返还部分采暖费？或者今年有没有新的措
施保障市民家中的室内温度？“如果今年的
供暖温度仍然得不到保证，而且供暖价格
还没有减少，那可真的是受不了了。”市民
韩先生表示。


